



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



Declaran al hipopótamo especie invasora en Colombia

Los hipopótamos fueron introducidos en Colombia por el fallecido narcotraficante Pablo Escobar. **FOTO:** Efe

El Minambiente incluyó hoy al hipopótamo en el listado de especies exóticas invasoras de Colombia.

RELACIONADOS: MINAMBIENTE | HIPOPÓTAMOS | ESPECIE INVASORA

Sr

REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE+

25 de marzo 2022, 12:06 P. M.



Seguir Medio Ambiente



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

E | Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible incluyó hoy al hipopótamo (*Hipopotamus amphibius*) en el listado de especies exóticas invasoras de Colombia. Con

esta declaratoria, el Minambiente y las entidades del Sistema Nacional Ambiental (SINA) ahora podrán definir las medidas de prevención, control y manejo de esta especie en el país.



Temas relacionados

HIPOPÓTAMOS MAR 24

ANTIOQUIA MAR 02

En video: hipopótamo de Escobar se pasea por las calles de Doradal



Hipopótamos de Escobar de nuevo están paseando por calles de Puerto Triunfo

Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews

“Este es un paso importante para avanzar en un plan de acción inmediato con el fin de atender la situación generada por la presencia de los hipopótamos en Colombia, que han ocasionado impactos en nuestros ecosistemas y especies claves. Desde hoy iniciaremos un trabajo fuerte de coordinación y acción con las entidades del SINA, expertos y comunidades. Nuestra prioridad es la protección de la vida humada y la conservación de la biodiversidad”, dijo el ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Carlos Eduardo Correa.

(Lea también: [En video: hipopótamo de Escobar se pasea por las calles de Doradal](#))

Este acto administrativo modifica el artículo primero de la Resolución 848 del 23 de mayo de 2008, en el sentido de que adiciona el *Hipopotamus amphibius* al listado de especies exóticas invasoras del cual también hacen parte el caracol gigante africano, la rana toro, el pez león y el retamo espinoso y liso, entre otras.

Ataques de hipopótamos son fatales

De acuerdo con el doctor Momahed Harum, encargado de la Administración Nacional de Áreas de Conservación de Mozambique, “esta especie está asociada a ataques humanos”, y manifestó que “un encuentro nocturno de una persona con este animal es siempre fatal”. Agregó que, a pesar de su peso, tienen la capacidad de correr a una velocidad aproximada de entre 30 y 40 kilómetros por hora, que es la velocidad a la que puede correr el humano.

A la tarea del Minambiente y del SINA deberán unirse las Corporaciones Autónomas Regionales (CAR) y las de Desarrollo Sostenible, las Unidades Ambientales de los Grandes Centros Urbanos, los Establecimientos Públicos Ambientales (EPA), las áreas metropolitanas y Parques Nacionales Naturales de Colombia.

(Lea también: [Especies invasoras en Colombia: ¿cuáles son las más peligrosas?](#))



Hacia una política pública

Para Hernando García, director del Instituto Alexander von Humboldt, “este es un claro ejemplo de lo que el país construye a partir del trabajo conjunto entre la academia, el SINA y la sociedad civil”. Agregó que la participación del Instituto de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional, el Instituto Humboldt y el Ministerio de Ambiente para construir una política pública y un diálogo social informado “es un paso muy importante para que Colombia reconozca el problema y avance en la construcción de una ruta de manejo de esta especie”.

Además, la resolución cita la prohibición de la comercialización, movilización, fomento, tenencia, reproducción, propagación, con cualquier propósito, de la especie *Hipopotamus amphibius*.

(Le puede interesar: [Así están vendiendo crías de hipopótamo en Doradal \(Antioquia\)](#))

La declaratoria se da luego de conocerse el análisis de riesgo de invasión para Colombia hecho por el Humboldt y el Instituto de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional, la recomendación del Comité Técnico Nacional de Especies Introducidas y/o Trasplantadas Invasoras y las sugerencias de académicos, expertos y exministros del sector.

REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE

Con información de Minambiente*

Encuentre también en Medioambiente

- [Hipopótamos del Magdalena, ¿por qué estos animales preocupan a la ciencia?](#)
- [Conozca cómo hacer parte de La Hora del Planeta este sábado](#)
- [El medioambiente, víctima silenciosa de la guerra en Ucrania](#)

 REDACCIÓN
MEDIOAMBIENTE*
25 de marzo 2022, 12:06
P. M.

